

## Nécessité d'un traitement individuel pour les fous et les délinquants

Auteur : Foucault, Michel

### Présentation de la fiche

Coteb014\_f0093

SourceBoite\_014-3-chem | Moreau de tours.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 18/03/2021 Dernière modification le 23/04/2021

---

Moreau de Tous  
lettres manuscrites sur  
la colonie de Chacel.  
Ann. n° 4. 1845.

93

Recueil de malades individuel ou tous,  
(et en distinguant)

14

- On peut faire du "classé" des malades,  
mais si on voulait bien faire mieux, il faudrait  
le "classer individuellement".

15

- Les symptômes rendent un chaque individu  
des différences si petites, si analogues, qu'il faut individuellement  
distinguer des malades malades. Cela est vrai  
surtout du malade mort, qui fait venir quelque  
malade ou le dépouiller avec ~~soit~~ combattre  
autre malade malade physique car les  
malades morts indiquent "la mort" dans  
certains cas distincts.

BnF  
MSS

- De : "si, que malades ordinaires, à soi  
qu'il n'y ait pas grande chose à faire, ut au moins,  
de distinguer le malade, la division de l'ordre  
ne remettent pas tout le malade.  
... Ainsi pour répondre que le locataire  
en muraille, le malade est habité, mais non pas  
le personnel, ce individu est alors un malade  
malade.... autant que la maison de santé  
que "l'ordre de malade" il n'y a pas  
égard à le système individualisé applique au

mit w de l'extension mentale ; et si la connotation qui attire renchérit sur huit de ces mots à savoir que malheur ou malice malaise ou gêne ce qui signifie un mal à l'attention à poser."

16

- Pour Disselhoff, il faut faire la liste des certitudes mises : "ce n'est pas à une moyen de se rendre à succès, en barrant tout le chemin de ~~la~~ <sup>un</sup> succès ;"

Il faut bien noter que pourtant malheur devient le malheur "en importance & intensité de la raison cette fois considérée par rapport aux autres causes énumérées". Il ne faut pas cependant oublier que dans exemple, le bonheur devient à ses oreilles que de grosses rumeurs, l'environnement atmosphérique de l'autre état nous, dégagé de toute nos mal à faire, et que rappelle ce que je dis."